

LA ÚLTIMA HORA

Un mes 50 Ptas.
Extranjero semestre 240
Número sueldo 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION LITERARIO Y ARTISTICO

EDICION Y TALLERES: Olmos, 2.—Teléf. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 29.—Teléf. 8220
PALMA DE MALLORCA

Viernes 7 de Julio de 1939.—Año de la Victoria

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOS FERRE

Año XLVI.— Núm. 14050

Siempre por la paz

HOY, 7 JULIO DE 1939

Una hoja a la vez sobre la situación internacional ofrece perspectivas que siendo ya consoladoras. Todo el enmarcamiento de cosas que nos presumir el posible estallido de un conflicto de consecuencias graves, tiende a aclarar grandemente el asunto de Dantzg es de ello la mejor prueba. La ciudad libre que fué en tiempos pasados una población alemana, quiere volver a cobijarse bajo la bandera del Reich. Polonia — que ha tirado de la cuerda cuanto ha podido por espacio de bastantes días — vuelve sobre sí y dijérase que abandonará toda estridencia para buscar solución pacífica al asunto. Las naciones que no figuran en la primera línea entre los pueblos y que no pretenden, por tanto, fingir de mangoneadores de la política mundial, están todas contentas en la conveniencia de ocuparse exclusivamente de lo suyo y dejarse de "libros de caballería" para dedicarse plenamente a laborar en la construcción de un porvenir riente para ellas. Y la Santa Sede, cumpliendo su misión de Paz entre los hombres, ha realizado cuantos esfuerzos ha tenido de su alcance para que esa paz no sea rota.

La voz de la cordura esperamos que podrá hacerse oír con más potencia que los gritos airados de los que ven huir de entre sus dedos las probabilidades de encender y mantener una hoguera que nadie, ni ellos mismos, podría adivinar lo que devoraría. El mundo quiere la paz. Como la España de ahora, después de la campaña que le ha devuelto su personalidad, su gloria y sus prestigios, Europa entera necesita de la paz. Porque la paz es trabajo, y el trabajo es riqueza y la riqueza es bienestar. No son por cierto tan necesarios los pactos ni las combinaciones internacionales. Basta — y esto se alcanzará — el sentimiento de fraternidad entre las naciones, el deseo de cooperación, el fán de mejoramiento colectivo, el imperio sereno de la razón, para que se aparte de una vez el fantasma del peli y se apartará, porque así lo reclama la humanidad.

Imposición de medallas a las enfermeras

La efectuó ayer en Bilbao la esposa del Caudillo

La esposa del Caudillo doña Carmen Polo, ha llegado a esta ciudad, habiendo sido recibida tan ilustre dama, por las autoridades quienes le dieron la bienvenida. Con la esposa del Generalísimo ha llegado también el Delegado General de Sanidad en Madrid.

La señora de Franco, acompañada de las Autoridades se trasladó seguidamente al Club Marítimo del Abra, donde fué obsequiada con un almuerzo. Acompañaban a doña Carmen Polo el Comandante General Gobernador Civil, Presidente de la Diputación y Alcalde y Jefe Provincial del Movimiento camarada Oriol.

Asistieron además, la Jefe Provincial de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, el Coronel Chamorro y otras Autoridades así como los representantes de la prensa bilbaína.

En el Club Marítimo del Abra la esperaban 500 enfermeras, de entre las cuales 50 prestaron servicio en los frentes de combate y 300 han dado su sangre durante el transcurso de la guerra.

A las dos de la tarde tuvo lugar una comida en el gran salón que se hallaba profusamente adornado.

Ocuparon la presidencia con la esposa del Caudillo las autoridades y las enfermeras, a quienes luego ha de imponerles la Cruz roja del Mérito Militar. A la derecha de Doña Carmen Polo se sentaron el Gobernador Civil y otras Autoridades y a la izquierda el Jefe Provincial del Movimiento y Alcalde de la ciudad camarada Oriol y el presidente del Club Marítimo del Abra.

A las cinco de la tarde tuvo lugar en el Teatro Principal la imposición de condecoraciones a las señoritas enfermeras por la esposa del Generalísimo, doña Carmen Polo. Entre vitores y aclamaciones y gritos de Franco, Franco, Franco, llegó al escenario la esposa del Caudillo ocupando la presidencia, sentándose a su lado el General Alonso Vega, el Coronel Chamorro, el Gobernador Civil y el Alcalde.

Empezó el acto interpretando una banda de música el Himno Nacional que fué escuchado por todos de pie y brazo en alto y a continuación el Coronel Chamorro leyó unas cuartillas expresando un tributo de admiración a la mujer española y especialmente a estas señoritas enfermeras que han cumplido durante todo el tiempo de la campaña sus finalidades con fé, esperanza y caridad. Después dirigiéndose a la esposa del Caudillo le rogó aceptase su agradecimiento en nombre de los concurrentes por haberse dignado asistir al acto que estaban celebrando, terminando con estas palabras: Que Dios os conceda larga vida, ilustre señora para bien de la Patria.

Seguidamente el Alcalde y Jefe Provincial del Movimiento cantó en brillante parlamento la labor de estas señoritas enfermeras y narró las vicisitudes que han pasado durante el transcurso de la guerra, en los frentes de combate o en los Hospitales, dando su sangre que había de dar la vida a muchos soldados de España, agradeciendo también a doña Carmen Franco el haberse dignado imponer estas medallas a las señoritas enfermeras.

Luego habló el Delegado General de Sanidad quien tuvo frases de elogio para las señoritas enfermeras, describiendo su labor.

Todos los oradores fueron largamente aplaudidos y felicitados.

A continuación todas las señoritas enfermeras interpretaron el "Himno a la enfermera de Guerra", letra del poeta don José María Pemán y música del maestro Zubizarabal, que fué escuchado con la mayor emoción.

Inmediatamente después se procedió al reparto de las condecoraciones a las señoritas enfermeras por la esposa del Caudillo, pasando al escenario todas ellas, primeramente las enfermeras de los frentes de combate, después las que donaron su sangre y finalmente las demás.

Al salir del teatro la ilustre dama, se repitieron las manifestaciones de simpatía y los gritos de Franco, Franco, Franco, dirigiéndose la ilustre dama al Sanatorio de Breñas donde fué recibida por el Presidente del Patronato Nacional Antituberculoso, recorriendo acompañado de las Autoridades todas las instalaciones y dependencias, haciendo grandes elogios de las mismas. En el sanatorio Doña Carmen Polo fué obsequiada con varios ramos de flores.

Después la ilustre visitante se dirigió al Santuario de la Virgen de Begoña, depositando a los pies de la Virgen las flores con que había sido obsequiada; siendo acto seguido despedida por las autoridades y jerarquías, saliendo en dirección a Burgos.

La espada de la victoria

Huelva. — Ayer llegó a esta ciudad el representante de la Casa encargada por el Ayuntamiento onubense de construir la Espada de la Victoria que será entregada al Generalísimo el día 12 de Octubre en unos solemnes festejos que tendrán por marco la ciudad de Huelva.

La espada será copia exacta de la espada del Cid. Irá cuajada de brillantes y rubies y será digna del brazo que la ostentará. Su estuche será de plata cincelada.

El representante de la casa se entrevistó con el Alcalde, quien en principio aprobó el proyecto del que quedó entusiasmado.

La espada costará unas 300 mil pesetas, que se repartirán en prorratéo los Ayuntamientos.

El Ayuntamiento invitó para la fiesta a todos sus homónimos de España y a todos los Organismos oficiales.

El Museo del Prado

Ayer se inauguró oficialmente

Madrid. — Ayer se inauguró en esta capital, el Museo del Prado.

A dicho acto asistió en representación del Gobierno el señor Subsecretario de Educación Nacional señor García Valdecasas quien fué recibido por el Presidente del Patronato del Museo señor Conde de Romanones, por el Jefe Nacional de Bellas Artes don Eugenio D'Ors, Conservador del Museo, miembros del Patronato Artístico del Patrimonio Artístico, vicepresidente y funcionarios de dicho organismo, Jerarquías del Ejército y del Movimiento.

El Sr. Sánchez Cantón, Conservador del Museo, hizo uso de la palabra en primer lugar, dando las gracias a los señores que forman el Servicio de recuperación artística que ha rescatado las obras de arte que las hordas rojas habían robado para los cuales no tenían más valor que el puramente cotizante, haciendo que pasaran al Ministerio de Hacienda los tesoros de nuestro Patrimonio artístico. Dijo a continuación que en el mes de octubre tendrá lugar la solemne inauguración total del Museo, cuando en él se encuentren todos los cuadros que la revolución roja vendió a mercaderes de raza o de profesión. Gracias a las gestiones que se hicieron en el extranjero antes de que terminase la guerra y antes que muchas naciones nos reconocieran se logró salvar las obras de arte que forman nuestro primer museo que estuvo bajo la salvaguarda de nuestros Reyes, empezando por Felipe II y el cual estará ahora bajo la de nuestro Caudillo Franco.

El señor García Valdecasas, leyó a continuación un telegrama del Vicepresidente del Gobierno señor Conde de Jordana haciendo constar el entusiasmo personal del Caudillo y del Gobierno por la obra de defensa y enriquecimiento del Patronato artístico nacional. Terminó el Subsecretario de Educación Nacional con unas palabras enalteciendo la labor del Patrimonio de recuperación artística, así como la del conservador del Museo señor Sánchez Cantón diciendo que es admirable la labor realizada con el fin de devolver a nuestro Patrimonio artístico sus obras de arte diseminadas en el extranjero, y ello fué posible — dice el señor García Valdecasas — gracias a la rapidez con que se llevaron a cabo las gestiones y a la intervención de la Divina Providencia. Rápidamente se presentó en Ginebra, añade el señor Subsecretario de Educación Nacional y los representantes del Estado español, aún antes de terminar la guerra y recabó de los organismos correspondientes de Francia y Suiza la devolución de las obras de arte. Grandes dificultades encontraron en su labor, pero esta fué llevada a feliz término. Estaba por enmendar la Sociedad de Naciones y unos contratos firmados por Alvarez del Vayo a espaldas del Secretario de dicho organismo ginebrino señor Avenol.

En agradecimiento a las facilidades encontradas en determinados sectores de Ginebra para la devolución de nuestro Patrimonio artístico depositado en dicha capital, se consintió en dejarles algunos cuadros para que se expusieran en dicha ciudad, exposición que actualmente se halla abierta, y la cual no será clausurada hasta el mes de Agosto.

Los oradores fueron muy aplaudidos quedando a continuación abierto el Museo.

El viaje de Ciano a España

Preparativos y comentarios

Barcelona. — Continúa la intensa propaganda ante la próxima visita a España del Ministro de Relaciones Exteriores de Italia Conde Galeazzo Ciano.

Los periódicos y radios en el día de hoy han hecho una nueva alusión a las magníficas palabras pronunciadas en Italia por el Ministro de la Gobernación Excelentísimo Sr. Camarero Ramón Serrano Suñer.

Son estas las que se refieren a los cuatro mil muertos que dejaron en los campos de España las gloriosas legiones de Italia.

Estos muertos sellaron con su sangre generosa la hermandad indisoluble entre las dos naciones.

El espíritu de la Italia de Mussolini se ha demostrado a través de nuestra guerra. Vinieron las legiones italianas en los momentos en que España estaba luchando, no contra sus enemigos interiores sino contra la unión de todos los enemigos del mundo entero.

Los legionarios de Italia lucharon por España con el mismo ardor como lo hubieran hecho por su patria. Lucharon al lado de los españoles y desde el primer instante se aprestaron a ofrecer hasta su última gota de sangre por una patria que consideraron común.

España venció y en estos días continúa aun latente nuestra victoria, y continúa perenne el recuerdo de los legionarios caídos.

España va a recibir una nueva muestra de amistad. Está a punto de llegar a nuestra España el ministro de Relaciones Exteriores de Italia.

En Conde Ciano, gran patriota y buen amigo. Todo, hasta el ambiente, parece que se prepara para recibirle dignamente. España e Italia van a unirse en un nuevo lazo de amistad.

Homenaje de Cataluña

Barcelona. — Como se ha venido diciendo, la capital catalana se está preparando para rendir un grandioso recibimiento al Conde Galeazzo Ciano.

Se está procediendo a la construcción de diversos arcos triunfales que llevarán en sus partes superiores los emblemas de Italia y de España.

En el Muelle de la Paz habrá un gran arco con flechas y yugos y el emblema de los fascios italianos. Figurarán también en este arco las banderas de Italia y España y las de Portugal y Alemania.

Asimismo en el interior de la Ciudad se construirán varios arcos bellamente adornados.

Para la formación de los proyectos se ha encargado a varios arquitectos. Desde luego toda la ciudad permanecerá engalanada durante los días que permanezca el Conde Ciano en Barcelona.

El magnífico edificio de la Aduana de Barcelona será también engalanado. Los balcones centrales lucirán las banderas de España, Italia y del movimiento y en los extremos del edificio de arriba abajo serán colocados dos grandes paños negros con las flechas de Falange bordadas en rojo.

Con decir que han llegado a Barcelona dos vagones repletos de teja para el adorno de estas fiestas, se comprenderá la magnificencia de las mismas.

La Diputación y el Ayuntamiento serán bellamente iluminados y lucirán las banderas y emblemas del movimiento.

En el patio central de la Diputación será colocada una lámpara eléctrica que llevará mas de 1000 bombillas.

El patio de los naranjos será tap alfombras y las paredes estarán ador

Pacto y las garantías

Finlandia no admite garantías

Embajador soviético acerca de la marcha de las negociaciones en Moscú.

Bonnet conferenció también con el embajador de Francia en Londres y con el de China en Francia.

Halifax a Rusia

Londres. — El periódico "Daily Express" dice que para presionar la firma del pacto franco-anglo-soviético, es posible que Lord Halifax se traslade a Rusia.

Se hace constar además en los círculos autorizados que esta decisión del gobierno británico contribuiría una vez más a desprestigiar el gobierno británico.

La prensa rusa

Moscú. — El portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores moscovita dice que ni Chamberlain ni Daladier quieren en realidad concertar acuerdo completo con la URSS.

No demuestran ninguno de los dos gobiernos unos deseos vivos de mantener buenas relaciones con la Rusia soviética.

El citado órgano dice que Chamberlain y Daladier no son más que unos agentes fascistas que quieren engañarnos brindando establecer una colaboración efectiva con Rusia.

Si los pueblos inglés y francés quieren en realidad establecer buenas relaciones con los soviets deben empezar por derribar sus actuales gobiernos y establecer uno de obreros y campesinos.

La lucha ruso-japonesa

Una protesta

Berlín. — La agencia DNB ha divulgado una nota de protesta contra las noticias extranjeras que atribuyen a Alemania el envío a China de armamento.

El corresponsal del "Daily Express" en Cantón dice que han sido desembarcados 8.000 proyectiles de artillería de procedencia germana. Se trata en realidad de una casa suiza que en septiembre de 1937 firmó ya el contrato para la exportación de tales granadas que debían ser cargadas en el puerto de Hamburgo; pero el embarque no se hizo por imposibilidad del tránsito.

El comercio en China

Tokio. — El ministro de Hacienda del gobierno provisional, ha manifestado que todo el comercio extranjero del Norte de China, estará bajo el control del Japón. La disposición más importante es la que dispondrá que las facturas de importación no podrán exceder de las de exportación.

Del Japon

Tien Sing. — En Tokio han aparecido ayer por todas partes mas de 100 mil carteles.

Además se han repartido mas de medio millón de manifiestos, advirtiendo que todavía pueda prolongarse algún tiempo el sacrificio en favor de la patria, que pudiera ser tal vez para tiempo indefinido.

En estos manifiestos se advierte asimismo que el 7 de julio empezará a regir el plato único y se requiere de los japoneses que no asistan a ninguna diversión ofreciendo este sacrificio como homenaje a los 60 mil caídos por la Patria en la guerra contra China.

Las personalidades oficiales han declarado que están dispuestos a llevar rasta el fin de la lucha contra Chan Kai Sech.

Los emperadores del Japón dice el manifiesto—siguen orando por el triunfo total.

sacrificio como homenaje a los 60 mil caídos por la Patria en la guerra contra China.

Las personalidades oficiales han declarado que están dispuestos a llevar rasta el fin de la lucha contra Chan Kai Sech.

Los emperadores del Japón dice el manifiesto—siguen orando por el triunfo total.

Inglaterra y Japon

Tokio. — La agencia Domey dice que al recibir los elementos gubernamentales a los periodistas han declarado que no piensan transigir en nada cuando se celebren las negociaciones con Inglaterra.

Sigue la lucha

Tokio. — Noticias procedentes de la Mongolia exterior dan cuenta de que prosigue con toda intensidad la lucha entre japoneses y ruso-mongoles.

El parte oficial japonés da cuenta de haberse cogido centenares de ed tanques y muchos camiones blindados soviéticos.

Sigue la presión nipona

Tokio. — Noticias del frente de la lucha dan cuenta de que los japoneses continúan presionando a los ruso-mongoles.

Los aviones soviéticos en número de 110 han estado volando sobre la población nipona.

Código de la Circulación

1939
3 Ptas. ejemplar
De venta en la Librería de José Tous

Recepcion

Ayer tuvo lugar una recepción en honor de los presidentes de la URSS.

Nueva contestacion

Habiéndose llegado a un acuerdo entre Londres y París se publica el texto de la nueva contestación de los representantes franceses a los soviets en Moscú.

Este que esta contestación contiene fórmulas a fin de lograr una tentativa para la firma del pacto.

El ministro de Relaciones Exteriores estuvo hablando con el

DOCTOR VANDER

¡NO MAS NIÑOS ENFERMOS!
300 platos agradables, 50 fotografías de mostrativas, 8 ptas.

ENERGIA Y SALUD POR LA GIMNASIA, 5 ptas.

COCINA VEGETARIANA, 400 recetas, numerosos grabados, 5 ptas.

MEDICINA NATURAL, 40 ptas.

COMO PROLONGAR LA JUVENTUD Y CURAR LA ARTERIOESCLEROSIS, 4 ptas.

ARTRITISMO, REUMATISMO, SU CURACION, 10 ptas.

LA OBESIDAD, COMO EVITARLA, COMO CURARLA, 5 ptas.

De venta en la Librería José Tous.

